

Herrn Ortsbürgermeister  
Winfried Schnurbus  
Ortsverwaltung Essenheim  
Hauptstraße 2  
55270 Essenheim

Essenheim, 03.09.2024

Antrag zur Gemeinderatssitzung: Antrag auf Verkehrsberuhigung durch Einführung von weiteren Tempo 30-Strecken im Ortsgebiet

Sehr geehrter Herr Ortsbürgermeister Schnurbus,

hiermit stelle ich im Namen der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen folgenden Antrag für die Gemeinderatssitzung am 10.09.2024:

Wir beantragen die Einführung von zusätzlichen Tempo 30-Strecken im Ortsgebiet auf Basis des im Juli 2024 vom Bundesrat verabschiedeten reformierten Straßenverkehrsgesetzes und der untergeordneten Straßenverkehrsordnung (StVO), die den örtlichen Behörden mehr Handlungsspielraum zugesteht. Ziel dieses Antrags ist es, die Verkehrssicherheit zu erhöhen, die Lebensqualität für die Anwohner zu verbessern und die Umweltbelastungen durch Lärm und Abgase zu reduzieren.

Begründung:

1. Erhöhung der Verkehrssicherheit:

Die Geschwindigkeit hat einen entscheidenden Einfluss auf die Unfallgefahr. Es ist erwiesen, dass bei niedrigeren Geschwindigkeiten die Wahrscheinlichkeit schwerer

Verletzungen bei Unfällen deutlich sinkt. Ein aktuelles innerörtliches Beispiel ist die Kollision eines Autos am 22.08.24 mit einer Hausmauer in der Hauptstraße in Essenheim (vermutlich aufgrund überhöhter Geschwindigkeit).

## 2. Lärm- und Emissionsreduktion:

Eine Reduzierung der erlaubten Höchstgeschwindigkeit trägt zur Minderung des Straßenlärms und der Luftverschmutzung bei.

### Vorschlag zur Umsetzung:

Wir beantragen, die Möglichkeit zu prüfen, bereits vorhandene Tempo 30-Strecken zu verbinden (u.a. an gefährlichen Engstellen in der Hauptstraße) und diese auszuweisen, Verkehrszeichen zur Geschwindigkeitsreduzierung aufzustellen und gegebenenfalls weitere Maßnahmen wie Bodenmarkierungen einzuführen, um die Geschwindigkeit der Fahrzeuge zu reduzieren.

### Schlussfolgerung:

Vor dem Hintergrund der oben genannten Argumente bitten wir den Gemeinderat, unserem Antrag zur Prüfung und Umsetzung der Tempo 30-Stecken im Ortsgebiet stattzugeben. Wir sind überzeugt, dass diese Maßnahme einen wichtigen Beitrag zur Verbesserung der Lebensqualität in unserem Ort leisten wird.

Wir bitten die Verwaltung, den Antrag auf die Tagesordnung der Gemeinderatssitzung vom 10.09.2024 zu setzen. Vielen Dank!

Mit freundlichen Grüßen

### **Gemeinderatsfraktion Essenheim**

Petra Stumpf (Fraktionsvorsitzende)

Dr. Uwe Hofmann

Prof. Dr. Ute Schneider

Nina Wagner

Bernd Neeb

Ronald Bahrt